

保幼小連携だより No.7

保幼小連携だよりでは、『宗像市幼児教育振興プログラム』に基づく保育所・幼稚園・認定こども園・小学校の連携と接続強化のための取り組みを紹介します。（市のHPにも掲載しています。）

（発行元）宗像市 教育子ども部 子ども育成課 Tel.0940-36-1214

子育て中の家庭向けリーフレット「ぎゅっと♡」完成。

● 子育て中の家庭に、安心とぬくもりを届けたい

市の幼児教育振興事業の一環として、この度、子育て中の家庭向けリーフレット「ぎゅっと♡」が完成しました。

制作を担当したのは、市内で活躍する保育士、幼稚園教諭、小学校教諭、子育て支援センターのスタッフと、市役所で子育てや教育に関わる業務を担当する職員たち。

それぞれの現場で日々感じていることを何度もつき合わせ、子育て中の家庭が最も知りたいであろうことを、心温まるイラストと表現で、コンパクトにまとめました。紙面は「子育てで大切にしたいポイント」「子育て相談窓口」「0歳からの成長のめやす」の3部構成となっています。

▲ 子育ては「がったんごっとな ゆっくりのんびり」。列車をモチーフとした「ぎゅっと♡」は、やさらかなタッチのイラストと、やさしい言葉で、お子さんの成長のめやすを表現しています。配布は市窓口、子育て支援センターのほか、市公式HPからもダウンロードできます。

● あくまでも「めやす」として見てほしい
「ぎゅっと♡」に掲載している子どもの成長過程は、あくまでも「めやす」だから「子どもの成長には個人差がある」と明記し、読んだ人が、不安を感じないように配慮しています。

● 子どもを「みんな」として見てほしい
「ぎゅっと♡」は、折りたたむと母子健康手帳のケースに入る、広げると冷蔵庫の扉に貼れる、コンパクトなサイズ。とかく子育ての中心になりがちなお母さんだけでなく、家族全員に見てもらえればと、このサイズにしました。

● 心がけたのは、やさしい言葉を紡ぐこと
制作で最も心がけたのは、「ぎゅっと♡」が、読み手から遠い存在にならないようにすること。専門家が集まると、どうしても難しい言葉を使いがちですが、何気ない表現ひとつも、みんなで見つくり吟味し、やさしい言葉を紡ぎました。「ぎゅっと♡」には、そんなやさしい言葉があふれています。



（左）棚橋 美智子 さん
（右）高松 美香 さん

平成17年より、子育て支援センター「ふらごっこ」の運営に携わり、子育て支援活動を通じ、日々、たくさんのお家庭を支えている。子育て支援のプロとして、また子育てが一段落した先輩ママとして、今回の制作を担当。

制作者インタビュー

さらなる保・幼・小の連携、進む。

平成29年度から33年度までの、宗像市の幼児教育の指針となる「第3期宗像市幼児教育振興プログラム」では、“さらなる保・幼・小の連携・接続の強化”を、重点目標の1つとしています。その目標の達成に向け、今年度も様々な保・幼・小連携事業に取り組んでいます。

○ 市内初！ 河東西小学校で「小学校参観」を開催



▲ 熱心にメモをとりながら、授業を参観される保育所・幼稚園・認定こども園の先生方。当日は、ひらがなを学習する子どもたちの様子を参観していただきました。

● 小学生になった教え子の姿に感動！

保育所・幼稚園・認定こども園から、多数のご要望をいただいていた、「小学校参観」。

6月22日に、市内初となるこの事業を、河東西小学校で開催しました。当日は保育所・幼稚園・認定こども園・小学校から40名の先生にご参加いただき、小学校1年生の国語（ひらがな）

の授業を参観していただいた後、小グループによる意見交換を行いました。

参加者の声

幼稚園で苦手だったことができるようになった姿を見て、とても感動しました。成長した姿に力をもらいました。（幼稚園教諭）

○ 平等寺保育園で「保育参観」を開催

● フラッシュカードに先生方も興味津々！

保育所・幼稚園・認定こども園・小学校から46名の先生にご参加いただき、8月25日に平等寺保育園で「保育参観」を開催しました。

当日は各年齢の保育を参観していただいた後、小グループによる意見交換を行いました。

平等寺保育園が、乳児期から実施する

フラッシュカードを使ったパターン保育*に、先生方からは感嘆の声が上がりました。

* 絵や文字が書かれたカードを短時間で次々にめくる手法。子ども達の集中力や暗記力などの知性をつけるだけでなく、思いやりの心を育てることも目的として実施しています。

○ 保育所・幼稚園・認定こども園の教職員向け研修会を開催

● テーマは「保護者との関わり方」

福岡教育大学の植村善太郎教授をお招きし、8月1日に市役所で保育所・幼稚園・認定こども園・届出保育施設の教職員向けの研修会を実施しました。

講義後のグループ協議では、ニーズが多様化する保護者、日々関わる先生方から、リアルな現場の声も。



▲ ユーモアたっぷりの植村先生の講義に、参加者からは笑い声も。

○ ようこそ！ 新1年生

平成30年4月入学の子ども達を対象とした「小学校統一入学説明会」が、平成30年2月7日（水）に、市内の各小学校で開催されます。問い合わせは各小学校まで。